

Caja Rural convoca la IX edición del Premio Ciencias de la Salud

Caja Rural convoca la IX edición del Premio Ciencias de la Salud

El presidente de Fundación Caja Rural de Granada, Antonio León presentó la IX edición del Premio Ciencias de la Salud, destacando la clara apuesta de la Entidad por la investigación y por el desarrollo del Parque Tecnológico, “motivos por los que seguimos manteniendo el premio a pesar de la crisis, porque tenemos muy claro que el PTS será, si no lo es ya, el gran motor que active nuestra economía”, declaró Antonio León.

El certamen consta de dos modalidades: Investigación dotada con un premio de 20.000 € en metálico y Divulgación premiada con 6.000 €. Los trabajos podrán presentarse hasta el 10 de abril de 2013.

El delegado provincial de Salud de la Junta, Higinio Almagro, dijo que este premio es la mejor tarjeta de presentación del compromiso de Caja Rural con Granada y con el sector biosanitario.

El vicerrector del PTS, Ignacio Molina, agradeció a Caja Rural el estímulo que supone el mantenimiento de este premio en momentos como los actuales, en los que la comunidad científica está sufriendo recortes con efectos tan devastadores, “de los que ignoramos cuando podremos recuperarnos”.

Molina destacó también el elevado nivel de los trabajos que han concurrido a las últimas ediciones, ya que se trata de uno de los premios de mayor prestigio en el ámbito biomédico a nivel de España.

El gerente del PTS, Jesús Quero, agradeció a la única entidad financiera que pervive en la provincia el apoyo al Parque, que pretende ser un transformador del conocimiento en riqueza.

Quero alertó de las graves consecuencias que puede acarrear para el PTS la drástica reducción de los presupuestos dedicados por la Administración Central, aunque en estos momentos aún no se aprecia debido a la inercia. A pesar de ello hay 13 centros en funcionamiento y a lo largo de este año se pretenden abrir 6 más. Trabajan 1549 personas de cualificación media-alta, de las que 800 están en puestos de nueva creación. Hasta el momento el PTS con 559 millones de euros constituye la inversión más fuerte realizada en Granada y se espera alcanzar la cifra de 625 millones de euros en una superficie de 625.000 metros cuadrados, destinados a la investigación biosanitaria.

El Parque cuenta ya, según informes de reconocidas consultoras con algunas de las empresas con mayor proyección a nivel mundial y con profesionales de reconocido prestigio internacional como José Luis García Pérez, uno de los 28 investigadores menores de 35 años con mejor trayectoria a nivel mundial.

El vicepresidente del Colegio de Médicos, José Antonio Lorente, agradeció como investigador el apoyo de Caja Rural, a la vez que criticaba los fuertes recortes que está sufriendo la investigación en un país que pretende situarse entre los primeros en esta materia a nivel mundial.

CARACTERÍSTICAS

El Premio Salud, como en ediciones anteriores consta de dos modalidades:

- Modalidad de INVESTIGACIÓN. Dotado con 20.000€. Premiará el trabajo de investigación original e inédito que a juicio del jurado tenga la máxima calidad entre los presentados.

- Modalidad de DIVULGACIÓN. Dotado con 6.000€. Premiará el programa audiovisual o impreso que se haya distinguido por la divulgación en calidad y cantidad de contenidos en ciencias de la salud sobre la temática del certamen.

La temática de estos premios coincide con las líneas prioritarias de investigación del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, que son las siguientes:

- Medicina regenerativa y terapia génica
- Oncología molecular y genómica del cáncer
- Genómica, proteómica y farmacogenómica
- Inmunología e inmunopatología
- Parasitología molecular
- Neurociencias
- Nutrición, nutrigenómica y endocrinología molecular
- Biotecnología y nuevas dianas terapéuticas
- Patologías cardiovasculares

Para la adjudicación de los premios se tendrá en cuenta la adecuación de la metodología empleada en el trabajo de investigación, calidad de los resultados, originalidad de los trabajos, aplicabilidad de las experiencias y adecuación de las necesidades actuales en el área investigada, calidad del trabajo, exposición y facilidad para su interpretación.

Podrán presentarse a este concurso personas físicas o equipos de investigación que estén en posesión de titulación superior. Los trabajos deberán presentarse a doble espacio en formato A-4 y en una extensión máxima de 60 paginas.

Los trabajos participantes tendrán que remitirse a la secretaria de Fundación Parque Tecnológico Ciencias de la Salud, Avenida del Conocimiento S/N 18016 Granada, indicando claramente que participan en el IX Premio Ciencias de la Salud.

El jurado del premio en la modalidad de investigación estará compuesto por seis especialistas representantes de las instituciones organizadoras y colaboradoras: Fundación Caja Rural de Granada, Fundación Parque Tecnológico Ciencias de la Salud, Colegio de Médicos de Granada, Colegio de Farmacéuticos de Granada, Universidad de Granada y Junta de Andalucía.

En la modalidad de divulgación el jurado está compuesto por cuatro personas representantes de Fundación Parque Tecnológico Ciencias de la Salud y Fundación Caja Rural.

El fallo del IX Premio Ciencias de la Salud-Fundación Caja Rural de Granada se dará a conocer en el segundo trimestre de 2012 y se entregará en un acto solemne en el auditorio de Caja Rural de Granada.

TRAYECTORIA

A mediados de 2005, Fundación Caja Rural de Granada y Fundación Parque Tecnológico Ciencias de la Salud de Granada crearon el PREMIO CIENCIAS DE LA SALUD-FUNDACIÓN CAJA RURAL DE GRANADA para destacar el tradicional peso en materia de Salud que siempre ha tenido Granada y por otro, dar a conocer el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud. Desde un principio se sumaron a esta iniciativa la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía, Universidad de Granada, Colegio Oficial de Médicos de Granada y Colegio Oficial de Farmacéuticos de Granada. En estos momentos es un certamen consolidado de reconocido prestigio en el ámbito de la investigación biosanitaria a nivel internacional.

Desde su primera edición el Premio Salud ha constado de dos modalidades, Investigación y Divulgación. En las cuatro primeras convocatorias se dedicó a una temática distinta cada año, (Nutrición y Salud, Envejecimiento y Calidad de Vida, Genómica y Cáncer, Salud Mental), pero a partir de la quinta se amplió a las distintas líneas de investigación prioritarias en el Parque Tecnológico Ciencias de la Salud.

A lo largo de las ocho ediciones celebradas han concurrido trabajos de una gran calidad, que están contribuyendo a la consecución de importantes avances en la detección y tratamientos para el cáncer y enfermedades raras como la esclerodermia. Precisamente el premio de la séptima edición recayó en el investigador Javier Martín por sus trabajos sobre esclerodermia. En la sexta edición el catalán Manel Esteller del Instituto IDIBELL de Barcelona ganó el premio por sus investigaciones relacionadas con el síndrome de sobrecrecimiento infantil y su posible relación con la aparición de cáncer. En la pasada edición el doctor Miguel Ángel del Pozo y su equipo obtenían el premio por el trabajo "Papel de la caveolina 1 en los procesos de metástasis y riesgos de muerte temprana.

En la modalidad de divulgación se han premiado entre otros, el programa de TVE Saber Vivir, Salud al Día de Canal Sur, reportajes de la periodista de El País Carmen Girona, el programa de Divulgación del Parque de las Ciencias dirigido por Miguel Guirao, una serie de reportajes sobre Salud de la periodista Inés Gallastegui publicados en Ideal, el conjunto de reportajes a fondo sobre el PTS publicado por Susana Vallejo en Granada Hoy, la web Más que Ciencia y los reportajes de Ángeles Peñalver publicados en Ideal sobre Salud y el PTS.